
Inauguration – EPI- CAFÉ 
Madame	la	Secrétaire	Générale	de	la	préfecture	de	la	Savoie,	

Madame	la	Conseillère	Départementale	

Monsieur	le	Président	de	Grand	Lac,	

Messieurs	les	Maires,	

Mesdames	et	Messieurs	les	maires	adjoints,	

Mesdames	et	messieurs	les	conseillers	municipaux,	

Mesdames,	Messieurs,	
	

C’est	avec	une	grande	joie	–	et	une	certaine	émotion	–	que	je	me	tiens	devant	vous	aujourd’hui	pour	
inaugurer	officiellement	notre	nouveau	commerce	multi-services,	EPI-CAFÉ	un	lieu	que	nous	avons	tous	
attendu,	espéré,	et	que	nous	avons	désormais	la	fierté	de	voir	ouvrir	ses	portes	dans	notre	commune.	

Dans	une	époque	où	tant	de	petites	communes	voient	disparaître	leurs	derniers	commerces,	leurs	
derniers	cafés,	leurs	derniers	lieux	de	vie	partagée…	nous	avons	fait	un	choix	clair	:	celui	du	refus.	Le	
refus	de	voir	notre	village	se	vider,	s’éteindre	peu	à	peu.	Le	refus	de	baisser	les	bras.	
Nous	avons	décidé	d’agir,	ensemble,	pour	préserver	ce	qui	fait	le	cœur	de	notre	commune	:	le	lien	social,	
la	proximité,	la	vie	locale.	

Ce	commerce,	ce	n’est	pas	seulement	un	point	de	vente	ou	un	café.	C’est	un	lieu	de	rencontres,	un	repère	
du	quotidien,	un	moteur	pour	notre	dynamisme	local.	C’est	ici	que	les	montcellois	se	croiseront,	
discuteront,	s’entraideront.	C’est	ici	que	les	générations	se	retrouveront.	Et	c’est	ce	lieu	qui	nous	aidera	à	
préserver	ce	que	nous	avons	de	plus	précieux	:	notre	sentiment	d’appartenance	à	une	communauté	
vivante	et	solidaire.	

Je	tiens	à	remercier	chaleureusement	toutes	celles	et	ceux	qui	ont	rendu	ce	projet	possible	:	les	élus,	les	
agents	communaux,	la	chambre	de	commerce	et	de	l’industrie,	les	entreprises	qui	ont	œuvré	avec	
efficacité	et	professionnalisme,	les	habitants	pour	leur	patience	et	leur	soutien.	

Et	bien	sûr,	je	souhaite	exprimer	notre	profonde	gratitude	à	l’État,	qui	a	cru	en	notre	projet	et	nous	a	
accompagnés	financièrement.	Grâce	à	cette	subvention,	nous	avons	pu	concrétiser	une	ambition	forte	:	
maintenir	un	commerce	de	proximité	dans	une	commune	de	mille	habitants.	Ce	soutien	n’était	pas	
seulement	financier	:	c’était	aussi	un	message	fort.	Un	message	qui	dit	que	les	territoires	ruraux	
comptent,	qu’ils	ont	droit	à	l’avenir.	Et	signe	que	l’Etat	n’est	pas	absent	dans	notre	quotidien.	

Enfin,	je	veux	dire	un	mot	à	Madame	BERTRAND,	Margot,	c’est	une	partie	du	bonheur	de	notre	commune	
que	vous	avez	entre	vos	mains.	Merci	d’avoir	accepté	ce	défi.	Merci	de	faire	le	choix	de	notre	commune.	
Merci	de	contribuer,	dès	aujourd’hui,	à	écrire	une	nouvelle	page	de	son	histoire.	

Longue	vie	à	EPI-	CAFÉ	!	
Et	vive	LE	MONTCEL	!	


